
 
 

Tätigkeitsbericht 
des Vorstandes über das Geschäftsjahr 2017 

zur 21. Jahresmitgliederversammlung am 20. März 2018 
  
  
Im vergangenen Jahr hat der Vorstand in mehreren Sitzungen die laufenden 
Geschäfte des Vereins beraten und beschlossen. Durch intensive Nutzung 
digitaler Medien konnten viele Informationen und kurzfristige Absprachen 
getroffen werden.  
 
Am 21. März 2017 fand die 20. Jahres-Mitgliederversammlung statt. 
Nach Bericht des Schatzmeisters und der Kassenprüfer wurde dem Vorstand 
Entlastung erteilt. Der bisherige Vorstand und Beirat wurden wieder für zwei 
Jahre gewählt. Allerdings stellte sich Herr Dr. Rainer Göldner wegen seines 
Ausscheidens in seiner beruflichen Tätigkeit nicht mehr zur Wahl. Im 
Anschluss wurde ihm von der Jahresmitglieder-Versammlung für seine 
langjährigen Verdienste die Ehrenmitgliedschaft angetragen.  
 
Als neuer zweiter Vorsitzender wurde Herr Dr. Lars Nachbar, sein 
Nachfolger als Leiter des zentralen Gesundheitswesens der Volkswagen AG, 
gewählt. Der Beirat wurde für eine weitere Wahlperiode bestätigt und Frau 
Antina Schulze als Vorsitzende des Klinikum-Ausschusses neu dazu 
gewonnen. Als neue Kassenprüfer wurden Herr Leonhardt und Herr 
Schneider gewählt. Damit entfällt für dieses Jahr eine Neuwahl. 
  
Über besondere Veranstaltungen und verschiedene Spendenübergaben des 
Fördervereins erschienen in den örtlichen Printmedien über 21 Artikel, 
wieder überwiegend mit Bildberichterstattung. 
 
Der Tätigkeitsbericht des Vorstandes über das Geschäftsjahr 2017 gliedert 
wie folgt: 
 

- 1. Mitgliederentwicklung  
- 2. Spendenaufkommen 
- 3. Fördermaßnahmen 
- 4. Besondere Aktivitäten 
- 5. Schlusswort 

  
1. Mitgliederentwicklung 

 
Wir betrauern das Ableben unseres Vereinsmitgliedes Frau Christa Hartwig 
im vergangenen Jahr. Neben einem Austritt konnten wir aber auch zwei 
Neueintritte verzeichnen. Somit war die Mitgliederzahl am Jahresende 
konstant bei 159, heute aktuell bei 165. 
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2. Spendenaufkommen : 

  
Unter den Spenden des Jahres 2017 ragten folgende Zuwendungen (in 
zeitlicher Reihenfolge) heraus:  
- (Februar 2017) Fa. Lübnitz 
- (Februar 2017) Volksbank Braunschweig-Wolfsburg- 
- (April 2017) Privatperson 
- (April 2017) Privatperson 
- (Mai 2017) Lions Club Wolfsburg 
- (August 2017) Lions Club Wolfsburg 
- (Oktober 2017) Sparkasse Gifhorn-Wolfsburg 
- (Dezember 2017) Privatperson 
- (Dezember 2017) Sparda Bank 
- (Dezember 2017) Privatperson 
  
Über die Einnahmen und Ausgaben des Fördervereins im Berichtsjahr 
informiert der anschließende Bericht des Schatzmeisters. 
 
      3.  Fördermaßnahmen 
  
Folgende Maßnahmen konnten 2017 verwirklicht werden: 
 
1. Materialien für Herzkissen für Patientinnen nach Brustoperation 350,- € 
2. Plüschtrosttiere für Kinder in der Notfallaufnahme 2.500,- €            
3. Extraschwere Essbestecke für Patienten mit Handicap (z.B. M. Parkinson)  
     ca. 300,- €  
4. 2 TV-Gerät u Receiver für Wartezimmer in der ZNA und Unfallchirurgie    
    1.400,-€  
5. Säuglings-Reanimation Puppe mit System 1800,-€ 
6. Instrumentarium für Schlüsselloch-Chirurgie bei Kindern 5.000,-€           
 
                                                                                      11.350,- 
2018 bisher: 
1. Plakataktion für Händedesinfektion im Klinikum 1.000,-€ 
2. Trainings-Simulator für Zentralvenenkatheter-Lage 3000,-€ 
 
                                                                                      4.000-€ 
 
Gesamtförderung von 1998 bis heute = 612.371,-€ 
  
                           
       4. Besondere Aktivitäten des Fördervereins 

 
4.1. Benefizkonzert am 10.2.2017 
Zum 16. Mal fand das Benefizkonzert des Vereins im Gartensaal des 
Schlosses statt. Der traditionelle Jazz der Saratoga Seven Band 
begeisterte viele Besucher. 
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Hauptsponsor war ebenfalls traditionell die Firma Lübnitz und   
unterstützender Förderer die Volksbank Braunschweig-Wolfsburg. Ein 
tatkräftiges Orga-Team waren Frau Knaack, Frau Schielke, Frau 
Drews und Herr Söchtig. Besonders ist das Catering-Team unter der 
Leitung von Frau Hansen-Schubert hervor zu heben. Nach Abzug aller 
Unkosten betrug der Erlös rund 2.000,-€.   

 
4.2. Adventsbasar am 23./26.11.2017 
  
Die Organisation lag wieder in den bewährten Händen von Frau 
Knaack. Tatkräftige Unterstützung leisteten unsere Mitglieder Frau 
Schielke, Frau Drews und weitere engagierte Mitarbeiterinnen des 
Klinikums. Viele Besucher besuchten die Stände im Atrium des 
Klinikums. Der Netto-Erlös für den Förderverein betrug dann rund 
1300 Euro. Alles beteiligten Ehrenamtlichen möchte ich für ihren 
Einsatz bei der Vorbereitung und an den beiden Tagen recht herzlich 
danken. 

 
 
4.3. Vortragsreihe  
 
Die gemeinsam mit der Volkshochschule Wolfsburg organisierten 
Vortragsveranstaltungen im Klinikum fanden wieder unter dem Motto 
Wolfsburger Gesundheitsakademie statt. Mein Dank gilt dabei vor 
allem den Referenten. Die Themen lauteten:      

- 09.05.2017 Prof. Dr. Nils Homann und Dr. Thomas Jungbluth:    
  Behandlungsqualität durch Kooperation  
- 05.09.2017 Dr. Christoph Eichholz, Dr. Helmut-Siegfried Neumann  
  und Dr. Gunter Wilhelm: Hüft-, Knie-, und Schulterprothetik  

  - 07.11.2017 - Prof. Dr. Rüdiger Becker: Vortrag im Rahmen der  
    Herzwoche   
 
Viele interessierte Bürger fanden den Weg zu den Vorträgen,  bei denen 
die Referenten jeweils im Anschluss Fragen aus den Reihen der Zuhörer 
beantworten konnten. 
 
 
4.4.  Benefiz-Rockkonzert am 21.10.2018 
  
Einen völlig neuen Weg beschritt der Förderverein mit der Organisation 
eines Rock-Konzertes. Das Konzert im Hallenbad wurde von drei 
inklusiven Bands aus Braunschweig und Wolfsburg gestaltet. Der 
Stimmungspegel im voll besetzten Raum des ehemaligen 
Nichtschwimmerbeckens stieg schnell an. Die Musiker der Bands mit 
und ohne Behinderung von „Underrock“ und „Saitensprung“ hatten 
schnell den richtigen Sound für ihre Zuhörer gefunden. Diese hielt es 
nicht lange auf den Sitzen und es wurde getanzt. Zum krönenden 
Abschluss betrat die auch international auftretende Gruppe „The Mix“ 
aus Neuerkerode die Bühne. Durch die Sponsorschaft der Schnellecke 
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Group konnte ein Erlös von rund 2000,-E für die Arbeit des 
Fördervereins erzielt werden. 
  
 
4.5. Homepage 
 
Unsere Homepage wurde inzwischen von weit über 9000 Besuchern 
angewählt. Sie stellt eine wichtige Informations- und Werbeplattform 
nach außen, sowie ein zusätzliches Kommunikationsmedium innerhalb 
des Vereins dar. Leider hat es dadurch auch 2015 kriminelle Versuche 
gegeben, über Belastung unserer Förder-Konten finanzielle Vorteile zu 
erlangen – durch Rückbuchungen erfolglos.   

 
      Rückblick 

 
Vor wenigen Tagen, am 9. Februar 2018, fand inzwischen das 17. 
Benefizkonzert mit der Saratoga Seven Band statt. Unter den 
Ehrengästen waren Frau Bürgermeisterin Bärbel Weist, als Vertreterin 
des Hauptsponsors Frau Lübnitz und für den Co-Sponsor Volksbank 
Frau Borcherding. Mit fast 200 Zuhörern war die Veranstaltung 
ausverkauft und – ein voller Erfolg, Dank der Saratoga Band, die wieder 
zu Höchstform auflief … 

 
Schlusswort  
  
Und ich danke zuerst dem engeren Vorstand und Beirat für die geleistete 
Unterstützung des Fördervereins,  

- namentlich Herrn Dr. Göldner und Dr. Nachbar als wichtige 
Kommunikatoren zwischen Klinikum und der Volkswagen AG, 

- unseren Schatzmeister Herrn Dieter Söchtig und der  
Schriftführerin Frau Susanne Schielke,  

- Frau Ursula Knaack (der Organisatorin des Adventsbasars und 
Patientensprecherin des Klinikums),  

- Frau Hanne Hansen-Schubert (in deren Händen die Organisation 
des Rockkonzertes und das Catering bei dem Benefizkonzert lag),  

- Herrn Dr. Akhil Chandra (der als Medizinischer Direktor die 
unmittelbare Verbindung zum Klinikum gewährleistete) und 

- Last not least: Frau Ines Drews und Herrn Jens Kirsch (die als 
Beiräte tatkräftig die Arbeit des Vereins unterstützt haben)   

 
Herr Krankenhausdirektor Wilken Köster gestaltete den kurzen Weg 
zwischen den Anliegen der Patienten und Mitarbeiter sowie denen der 
Sponsoren und des Förderverein. 
 
Schließlich gilt mein Dank vor allem Ihnen, den Mitgliedern, so wie den 
Spendern und Sponsoren des Fördervereins – denn ohne Sie alle könnte 
der Vorstand nichts bewirken...  
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Im Anschluss lade ich Sie heute Abend schon recht herzlich zu einer 
Besichtigung der in Bälde zu eröffnenden Psychosomatischen Kinderklinik 
ein. Die Führung wird Herr Krankenhausdirektor Köster übernehmen- 
Danach wird sich der Vorstand noch zu einer Sitzung treffen. 

 
         Dr. Arved Heinz  
         ( 1. Vorsitzender) 


